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! ! ! !一份新鲜的《中超联赛商业价
值报告》出炉，对上海申花来说却遭
遇几分尴尬。第三届中国足球发展
论坛前天在北京举行，主办方网易
对外发布的国内联赛首份商业价值
报告中，记者发现这样一个反
差———相关数据显示，所有 !"家中
超俱乐部中，申花的球队投入名列
第二，票房却是倒数第二。
在此之前的一天，广州恒大与

东京 #$的亚冠十六强赛，天河体
育场涌入近 %万名观众，一场比赛
的票房收入达到 !&''万元。而申花

最近的一个主场，虹口看台上只有
不到 ('''人。两者之间的差距，不
是一丁点。
实际上，虹口足球场最近几年的

上座率一直不尽如人意。即便申花这
个赛季费尽心机买来重量级的阿内
尔卡，对球市的刺激也仅仅只让联赛

初的三四场接近 &万人而已。
阿内尔卡来了，上海球迷为何

还是不愿意走进球场？一位圈内人
士指出，球星对吸引人气固然重要，
但这是短暂的，新鲜劲过后，最重要
的还是要看球队的表现和成绩。
必须承认，申花方面一直积极在

为提高票房做相关努力。签下阿根廷
名帅巴蒂斯塔，以及传闻中很可能驾
临的“魔兽”德罗巴，都将成为新的刺
激点。记者从相关票务公司了解到，
为了吸引更多的球迷到现场看球，他
们计划推出一项新举措：半年套票，
价格比全年套票的一半略贵。

不过，记者从申花俱乐部得到
的反馈却是，他们并不赞成这样一
个创意。一俱乐部高层表示，“我们
对下半赛季的票房很有信心。通过
外援方面比较大的调整、球队成绩
的好转，申花的吸引力和关注度肯
定会更高，我们相信会有更多人愿
意亲临虹口来看球。”
申花今年的投入之大，在国内

仅次于恒大，目前来看还没有得到
相应的回报。下半赛季的虹口，能否
重新赢得上海球迷的宠爱？

本报记者 关尹

投入正数第二 票房倒数第二
申花有信心下半赛季扭转不利局面

申花新帅巴蒂斯塔昨天上完第一堂
训练课后接受本报独家采访———

多赢球，才有机会多坐地铁
还是那个头势清爽、梳着小辫的巴蒂斯塔，和周三发布会上不同的是，这一

次我们的距离更近，他黑发下覆盖着一层薄薄的白发，一根根看得清清楚楚。
昨天是巴蒂斯塔入主申花后的第一堂正式训练课。傍晚，天边最后一抹余

晖透过云层，落在申花康桥基地餐厅的大阳台上。拉来两张椅子，巴蒂斯塔坐
在了本报记者对面，手中的咖啡杯上还飘着热气。“我不是一个自大的人。”这
是巴蒂斯塔的独白。
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收视指南
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时 ('分将转播葡萄牙与土耳其
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足球邀请赛上海申花与南非摩洛

卡燕子比赛实况"

央视五套今天 "&时 $%分将

转播法国网球公开赛男女单打第

三轮比赛实况!明晨 #时 $%分将

转播国际田联钻石联赛尤金站比

赛实况"

欧锦赛热身赛战报

恒大世界排名
再升107位

泰达宣布
吉马良斯上任

学会叫名字
记者#训练前!您站在宿舍的阳

台上!抽着烟!若有所思"您当时在想

什么#

巴蒂斯塔$以下简称巴帅%#我在
思考训练内容，如何做到有针对性，
想办法记住每个队员的脸和姓名。就
算认识的，也要记住他们的特征，喜
欢什么，不喜欢什么。

记者#您现在能叫出几个名字#

巴帅#虽然，汉语的发音和西班
牙语有些不同，但我现在几乎可以叫
出所有队员的名字。只是名字太长
的，拗口的，我叫不全，只好用一个中
文字代替。比如，陶金，我就叫他陶。
曹赟定，我管他叫曹（)*+）。但后来我
知道，这个字在中文里变个声调，就
成了不文明用语。所以，我尽量把这
个字说得准些。曹（赟定）也成了我记
得最清楚的一名球员。

&旁白'

巴蒂斯塔的翻译小王西语水平

高!腔调也不错!与巴帅很是相配" 他

在阿根廷生活过 !"年!还曾在阿根廷

驻沪总领事馆做过兼职翻译" 巴蒂斯

塔可以这么快熟悉队员的名字! 还避

讳了一些因发音不准而可能造成的笑

话!小王功不可没"

乐意坐地铁
记者#您在上海!最先被人们记

住是在地铁上"

巴帅#那天正好有空，我就决定
“认识”一下上海。没车子不要紧，我
不介意坐地铁，不介意做普通人做的
事情。

记者#当了申花主教练!您可能

就没机会坐地铁了"

巴帅#为什么？
记者#球迷会围着您" 赢球时!

他们会追捧您! 而输球坐地铁估计

要挨骂的"

巴帅#任何地方的教练，都会遇
到同样问题。我要多赢球，尽量给自
己创造坐地铁的机会。

在阿根廷，我是个简单、普通
的人，不会炫耀自己在足球场上的
过去。

记者#在阿根廷您坐地铁吗#

巴帅#在我的祖国，差不多所有
人都认识我。只要我走在大街上，就
会有人上来问东问西。所以，坐地铁
是件比较难的事。

(旁白)

一次不经意间的地铁出行!倒让

巴蒂斯塔留给上海人 $低调就是腔

调%的好印象&其实!他说他很享受做

一个普通人的感觉& 可惜!当了申花

主教练!这种普通人的$好日子%大概

也到头了&

他想要踢球
记者#提到您来执教!不得不说

阿内尔卡!你们真像在发布会上说的

那样!关系处理得融洽吗#

巴帅#我们之间确实没有任何问
题。我来申花后，他作为助理教练向
球员“道别”时，还特意介绍了我。他
说，我是世界杯冠军球员，应该得到
尊重。阿内尔卡表示，愿意做回球员，

他想要踢球。
记者#在您心里!未来申花会是

什么样#

巴帅#我喜欢每时每刻都想着进
攻，想着进球的球员。

记者#您需要多长时间让队员明

白你的想法#

巴帅#!, 天。我只要 !, 天，球
员就可以知道自己该做什么了。所
以，这几天，我在抓紧一切时间和
球员谈心，了解他们的想法，说出
我的思路。

(旁白)

我们小心翼翼地提及阿内尔卡!

他也小心翼翼地回答着&大家都心照

不宣'阿内尔卡是他上任伊始一个怎

么也绕不开的话题&

一天决定来
记者#如果您不来申花!这会儿

或许在厄瓜多尔的某支球队吧&

巴帅#离开阿根廷队后，我就想
换个环境。因为厄瓜多尔的文化和阿
根廷相近，我确实动过这个念头。

记者#您决定来申花!考虑了多

久#

巴帅# 收到申花邀请函是周五，
我只思考了一天，周日做了决定。周
三就飞来上海。

记者# 申花俱乐部为何吸引了

您#

巴帅# 虽然我来上海只想了一
天，但我是经过认真思考的。申花

给我的计划中，有明确的发展目标
和计划。我喜欢有目标，一步步奋
斗，实现梦想的过程。所以，我选择
申花。

(旁白)

巴蒂斯塔是支$烟枪%!除了训练

场!有空他就要来上一支& 可昨天接

受本报独家专访!巴帅忍着一支烟也

没抽& 话说到兴头上!手中的咖啡杯

端起又放下!放下又端起& 办事聚精

会神!雷厉风行!说干就干& 所以!我

们可以理解! 他做出来申花的决定!

为何只需要一天时间&

家人很支持
记者#家人支持您来到这么远的

地方工作吗#

巴帅# 我的妻子很支持我来申
花。只是，她不能来上海陪我。我有一
儿一女。妻子要照顾他们。我和妻子
已经一起生活 &-年，这期间我也是
四处执教，她已经习惯了。
我的儿子在阿根廷青年人队，马

拉多纳当年也从那里起步。他是个左
脚选手，目前已经坐稳了主力中卫的
位置，相当于申花队的戴琳。

记者#您和家人每天联系吗#

巴帅#是的，我们每天都通话，用
./01聊天。

记者#以后您会让儿子来申花踢

球吗# 他的位置!申花也很$缺货%&

巴帅#他还小，只有 &!岁。等他
有时间，我可以先带他参观申花。

(旁白)

说起用 #$%& 里的 '()*+ 聊天!

巴蒂斯塔的语气中有点嗔怪的味道'

$你们不会觉得我已经老得与世隔绝

了吧# %看来巴帅至少是一个与时俱

进(懂得生活品味的人&

冠军还有戏
记者#目前!外界最关注的是!申

花引进一个什么样的中场!您心里有

数吗#

巴帅#这个问题，教练团队和申
花高层有过沟通，目前已经有了目标
人选。

记者#是阿根廷人吗#

巴帅#是的。但具体是谁，我还不
能透露。

记者#申花投资人曾说过!只要

他回国之前! 申花和榜首的差距在

!,分之内!冠军就还有戏&

巴帅# 我和他的观点不谋而合。
拿冠军，不是没有可能。
我只是想告诉大家：我不是一个

自大的人。

(旁白)

和巴蒂斯塔相谈甚欢!-.分钟眨

眼就过了!巴帅意犹未尽&可能是我们

有关夺冠的话题略微敏感/告别时!巴

蒂斯塔特地把我们叫住! 最后补充一

句!$我不是个很自大的人& %随后!他

用力地和我们每个人握了手! 能感觉

到!那是一股从身体里发出的力量&

! 巴蒂斯塔昨天

接受采访时全神

贯注 闵敏 摄

! 申花有了新主帅!阿内尔卡0右一1这回可以一心踢球了 记者 周国强 摄

本报记者 钟喆 高兴


